

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: ASDRUBAL VILLALOBOS

Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MIÉRCOLES 9 DE AGOSTO DE 1922

Núm. 849

NOTA DEL DIRECTOR

El monumento al Rey Alfonso

Anda, desde hace ya algún tiempo, besando las frentes de los hombres del Continente Nuevo, una idea encantadora que ya parece reunir en torno suyo una fuerte voluntad que invita a la acción, y concretarse en hecho real y verdadero: nos referimos a la idea del monumento a Alfonso XIII que las Repúblicas Hispanoamericanas quieren levantar por su propio esfuerzo como homenaje de admiración y simpatía a España y a su Rey.

Como homenaje a España, la idea no pudo tener mejor acierto nunca. Tiempo era ya de demostrar a la Nación ejana que un día lanzara a sus hijos a travez del océano misterioso en busca de estas jóvenes playas de la América luenga, con un acto que eternice esa demostración a despecho del curso de los siglos, cómo es inmortal, pues se va trasmitiendo de generación en generación, el afecto a que dió origen su maternidad gloriosa.

Y para hacer homenaje tan grato como merecido y justo a la nación que tuvo en los tiempos de nuestra conquista arranques de vigorosa juventud y de poderío indomable; a la nación de más vasto reinado y de mas gallarda y ardiente sangre que hubo en el mundo; a la nación de la que un poeta dijo:

*«Alzo mi copa en nombre de la España altanera
cuyo enorme y sagrado corazón es Castilla,
la que tuvo en sus manos como un triunfo la esfera
y ante Dios solamente doblegó la rodilla»;*

a la nación de la que no se puede hablar sin evocar un verso, una espada y el nombre de una mujer, nada más natural y oportuno, que hacerlo en la persona que más hondamente haya podido penetrar, por las puertas del afecto y de la simpatía en el corazón de nuestra madre España, y esa persona es su Majestad el Rey Alfonso XIII.

Como homenaje a su Rey, la idea es también maravillosamente simpática, porque ese monumento es el tributo de admiración y respeto al monarca que supo guiar a su pueblo con habilidad maestra, evitando todos los escollos que se le presentaron en los cuatro años de guerra, y logrando al fin mantener limpio el suelo de su patria de la sangre de su pueblo, sangre, cuyo derramamiento impidió con talento que es por sí solo digno de admiración; porque es el homenaje que se tiene ganado el Rey sonriente y bondadoso que desde el otro lado de los mares avizora con ojo cariñoso el Continente que un día nació del esfuerzo de su pueblo, para ampararlo en momentos de peligro, tal, que puede decirse que el monarca está extendiendo hasta estas tierras nuevas el reinado de su corazón y que es algo así como el símbolo de la raza.

Esa idea la ha expresado en versos maravillosos el eximio poeta Amado Nervo, y pues que él es gloria hispanoamericana, terminemos con un retazo de ellos esta nota sencilla, pues son palabras que vibraron en sus labios de hijo predilecto de esta tierra que España descubrió.

*«En vos miramos todos los hijos de la Grey
hispana al joven símbolo de la raza. Sois Rey
aun en cierto modo, de América, como antes:
Rey mientras el idioma divino de Cervantes
melifluye los labios y cante en las canciones
de diez y ocho Repúblicas y cincuenta millones
de seres; mientras rija las almas y la mano
el ideal austero del honor castellano.
Rey, mientras que las vírgenes de esta América mta
lleven en sus miradas el sol de Andalucía;
Rey, mientras que una boca, con celeste reclamo,
pronuncie en nuestra lengua sin par un «yo te amo!»
Rey, mientras de unos ojos o de unos labios brote
ya el llanto, ya la risa, leyendo a «don Quijote»;
Rey, mientras que no olviden, al palpar las olas,
el ritmo que meca las naos españolas;
Rey, mientras haya un héroe que oponga el firme pecho
como un baluarte para defender el derecho;
Rev, como cuando el manto de torres y de leones,
cobijaba dos mundos como dos corazones;
Rey, en fin, en las vastas miradas del planeta,
mientras haya un hidalgo y un santo y un poeta».*

Accidente

El apreciable profesor don José Monturiol sufrió un serio accidente en una de las aceras del Barrio de Arajué. El señor Monturiol resbaló en un caño sufriendo varios golpes y lesionándose la mano derecha. Sentimos mucho lo ocurrido al estimable profesor.

Influenza

En la actualidad, en esta capital, hay una peste de influenza. Son muchas las personas que están postradas en cama, tanto ancianos, como adultos y niños. El veranillo de estos días, pues, ha traído sus males inevitables.

Prendedores y Sonrisas

El domingo en la mañana fui a oír la Misa de Once, allí en la hermosa y bella Catedral. Como hombre observador que soy, me quedé cerca de una de las puertas de entrada, para ver y no ser visto, para espiar a mi sabor y contento y para que los fieles no se fijaran en mis ratos pantalones ni en mi destenido saco.

Entraban, entraban las gentes al interior del templo que estaba iluminado como una ascua de oro. Se oía el fru fru de las sedas, los pasitos de los niños, el bisbiseo de las conversaciones a media voz, y de cuando en cuando, el ladrido de algún falderrito que había entrado de rondón. Ondas de perfume se mezclaban en las naves con las grandes, azules mariposas de incienso. La música religiosa llenaba de paz el corazón, de misticismo el espíritu.

Entre los fieles se enseñoreaba el lujo, que es la enfermedad del siglo y la preocupación de los pensadores.

Muchas damitas, mientras oficiaba el sacerdote frente al altar espléndido de luces, se miraban en redondos espejitos, se alisaban los cabellos, se empolvaban, con indiscreta discreción. Y pensé en los bailes, en los recreos..., y en la vanidad que domina y en la humildad que muere y, ¡en tantas cosas! De tarde en tarde, un venerable sacerdote, con un argentado platillo en las manos, andaba de agut para allá, y algunos fieles, después de toser fuertemente y de hacer aspavientos para que todo el mundo los admirara, echaban en el platillo una moneda de diez céntimos y cogían el vuelto... ¡Qué munificencia! ¡Qué desprendimiento! ¡Qué... caritativos...!

Al terminar la misa, salté a toda estampta, atravesé el atrio y me planté en la mitad de la calle. Allí muchos, pero muchos fieles, montaron en automóviles y en charolados coches. Creí que salía de la ópera o de una fiesta social en que era de rigor concurrir de etiqueta. Y yo, avergonzado, hui como un presidiario...

PIERROT

Notas y Noticias

Desde el viernes

De la semana pasada se encuentra en Puntarenas en vía de salud Monseñor Castro; es atendido con esmero en el Hospital de San Rafael.

El 5 de los corrientes

Volvió a su puesto el señor Comandante de Plaza don Juan Honorato Carrillo, en Puntarenas. Disfrutó de una corta licencia que aprovechó en la capital.

El señor que fue

Capitán del Velero Suzaki está contratando peones para enviarlos a Taiti a cultivar algodón.

El 15 del presente parten en el vapor Ville de Balava.

Los días 15, 16 y 17

Son los designados para celebrar las fiestas cívicas en Chomes. La Banda de Puntarenas amenizará dichos festejos que prometen estar muy lucidos por el entusiasmo que reina.

En la Santa Rosa

Fueron confinados y trasladados a las regiones del Pozo, los individuos juzgados como vagos y que fueron recogidos por las autoridades; este traslado se hizo el 2 de los corrientes.

Representaciones

En la ciudad de Zurich, Suiza, se nombró al señor Wilhelm Simón, Cónsul, cuyo puesto lo desempeña ad honorem.

Se designa al doctor don Mariano Valenzuela Delegado ad-honorem para que asista al Segundo Congreso Americano de Expansión Económica y Enseñanza Comercial que se reunirá en Rio Jainero del 12 al 20 de octubre.

Fueron denegadas

Salvador Umaña Solano confinado en Limón, solicita indulto de esa pena, le fué denegada la solicitud.

Alberto Ulate pide el rebajo de la décima, en la pena que descuenta y también le fué denegada la petición.

Sobre un reclamo

Fuó considerado sin lugar el reclamo presentado al Gobierno en cobro de los servicios prestados por la lanca gasolina Diria, cuando la expedición a Coto. El reclamo lo presentó al señor José María Ríos Castro.

Circular

El Ministerio de Orden y Seguridad pasó una circular advirtiendo que las licencias que se otorgan con el goce de la tercera parte de sueldo, deben ser por enfermedad comprobada, adquirida en el desempeño del puesto.

Ya no es Cónsul

Por renuncia que hizo del Consulado Alemán el señor Felix Wiss, quedó frente a ese cargo el señor don Hermann Abreas.

Hay descuido en el ingreso de multas

El señor Contador General de Educación dirige una Circular a los señores Jueces, Alcaldes, Jefes Políticos y Agentes Principales de Policía para que envíen las respectivas multas que se designan a los fondos de Instrucción.

Quejas

Don Samuel Vargas ha presentado quejas a la policía contra José Castillo, quien abofeteó sin motivo alguno a un niño auyo.

Feo espectáculo

En la Plaza de la Artillería se juntan diariamente un gran número de perros, los cuales pelean, se muerden y dan otros espectáculos poco edificantes y la policía que está en su deber de retirarlos, no lo hace.

Por faltar a la moral

Fuó detenido Abel Cantillón por faltar a la moral. Muchas personas se quejan de muchas faltas que él comete.

Album social

Regresó a la capital la señora doña Mercedes Lang.

—Doña Cristina de Harrison saldrá en breve para París.

—En esta capital estuvo doña Amelia A. de Rivera.

—Doña Enriqueta B. de Calvo ha estado enferma.

—En Cartago se encuentra enferma de gravedad doña Berta de Gutiérrez.

—Del mismo lugar vino la señora Marta Peralta.

—Regresó de Limón la señorita Elena Brown.

—El doctor don Federico Kriebel guarda cama.

—Don Gonzalo Echeverría guarda cama.

—Enfermo se encuentra don Guillermo Muñoz.

—Don José María Alfaro Cooper guarda cama.

—Mejor sigue la señorita María del Carmen Herdocia.

—La familia del caballero don Napoleón Soto regresó de Grecia.

—De Alajuela vino la señorita Margarita Jinesta.

—Mejor sigue don Francisco Chacón.

—Don Benjamín Escalante y señora regresarán pronto al país.

—Don Jorge Velio salió para Santa Ana.

—Don Miguel Angel Castro Carrillo guarda cama.

Cuatro quintales de marijuana

En la 1ª Sección de Policía se encuentran como 4 quintales de marijuana, que fueron capturados por los policiales Juan María Rojas N° 34 y José María González, en un terreno de un señor Santa Cruz, en la Uruca. Parece que este señor fué el primero que importó al país esa nociva planta.

Esto demuestra que el vicio de la marijuana está tomando efectivamente empuje en este país, y que ya había personas que se encargaban de importar la planta en grandes cantidades. La autoridad debe proceder con toda energía y extirpar de raíz el peligroso vicio.

En el hogar Dobles-Sánchez

Al hogar de don Luis Dobles Segredá y su señora esposa doña Trina Sánchez de Dobles Segredá, ha llegado un hermoso primogénito. En esta ocasión hacemos votos por la eterna felicidad y ventura del apreciable hogar Dobles-Segredá.

La misa del jueves

En sufragio del alma del que fué Joaquín Tinoco Granados el jueves 10 del presente mes, se celebrará una misa en la Iglesia del Carmen, a las ocho de la mañana.

Nuevo heredero

Al hogar del caballero don Miguel Angel Gutiérrez y su apreciable señora esposa doña María Cristina Echeverría Jiménez, ha llegado un precioso niño por lo cual felicitamos muy de veras a sus regocijados padres.

Boda

En San Isidro de Coronado se efectuó la boda del señor don José Manuel Vargas con la señorita Claudia Barboza. A los nuevos esposos enviamos nuestros parabienes sinceros.

Teatros

Variedades. — «La Duquesa Nala». Trébol. — «El As Rojo».

Una protesta femenina

«La Tribuna» de hoy publica una carta pública que susciben varias señoras y señoritas, en la cual protestan enérgicamente por los ataques que ha dirigido la señora Sara Casal v. de Quirós a la estimable señorita Josefina Ramírez Silva. Entre otras cosas, dicen estas señoras que doña Sara no emplea espíritu cristiano en sus artículos.

Renuncias aceptadas

La Directiva del Banco de Costa Rica, en la sesión de ayer que se verificó a las tres de la tarde, dispuso aceptar la renuncia presentada por los señores Soto, Echeverría y Fonseca.

Mañana publicaremos la carta que enviaron a la Directiva los señores que renunciaron y al mismo tiempo la contestación de la Directiva del Banco.

Detenida

Fuó detenida la señora Juana Hernández, por haberla encontrado un policial, tratando de abrir la puerta de uno de los carros del ferrocarril del Norte. Según parece, la mencionada señora se encuentra en estado demente.

Programa de un Baile

El 12 de Agosto se celebrará en Golf Club un gran baile, que amenizará el Jazz Ban del Maestro Repetto.

PROGRAMA

You Wait Be Sarry, Stealing, Louable Eyes, Out of the Shadows, Ban Boo Bay, Seasin, Happy, Angel Child, Rosy Posy, Swainee River, Mary Jave y All Shat.

Se tocarán, pues, doce bellas piezas.

Nuestro Concurso

A los padres de los muchachitos que es un obteniendo votos en nuestro concurso de salud tenemos el gusto de avisarles que en la reputada fotografía de los hermanos Hernández se harán gratuitamente los retratos de los niños que vayan obteniendo mayor número de votos, con el fin de irlos publicando en nuestro diario para que el público pueda apreciar las condiciones físicas de los agraciados y pueda así emitir su voto.

Damos las gracias a los señores Hernández por el simpático rasgo que han tenido.

Atención que agradecemos

Los señores propietarios de la reputada fotografía de Hernández y Hno., han tenido la amabilidad de poner a sus órdenes la Fotografía de la cual son dueños, con el objeto de retratar a los niños triunfadores de nuestro Concurso Infantil de Salud. Por este medio damos vuestras más expresivas gracias a los señores Hernández.

Lea Las Parábolas de Guyau

Precio: ₡ 1 25

Concurso Infantil de Salud de LA PRENSA

LA PRENSA, deseosa de celebrar dignamente el 15 de Setiembre, magno día de la Independencia patria, ha dispuesto abrir un concurso de salud y hermosura infantil que se cerrará el 8 de Setiembre del presente año.

CONDICIONES

- 1°) La edad de los niños no deberá pasar de cuatro años.
 - 2°) La salud y hermosura de los niños es imprescindible, pues nuestro objeto es rendir un homenaje a la hermosura y salud de la raza en el día de la Patria.
 - 3°) Y los cupones irán firmados por el remitente, con el nombre del niño por el cual se vote.
- Los cuatro niños que obtengan mayor cantidad de votos recibirán un premio.

El Comité Calificador lo integrarán las apreciables damas, doña Anita García de Hine y doña Aurelia Lara de Herrero y los distinguidos médicos don Carlos Durán y Ricardo Moreno Cañas.

El escrutinio lo harán las señoritas, Angela Acuña, María Francisca Caballero, y don Carlos Jinesta.

El 14 de Setiembre «La Prensa», en edición especial publicará los retratos de los niños triunfadores y en una carroza alegórica, en la fiesta pública del 15, irán dichos niños acompañados de señoritas de nuestra sociedad.

Desde hoy queda abierto el Concurso. Semanalmente, en la edición de los sábados, daremos cuenta del resultado del escrutinio.

La puerta abierta

Era el tipo más interesante del pueblo aquella loca señorita Augustias, que todas las tardes, hasta que ya las sombras se condensaban sobre la calle, se veía en pie, apoyada contra el quicio del balcón de su casa, escrutando el camino con dolorosa fijeza.

Todos los viandantes, los arrieros, los mendigos, cuantos llegaban al pueblo por la carretera, podían ver en el balcón, cada día durante varias horas, el pálido rostro, la figura esbelta de la señorita Augustias, sobre cuyas vestiduras de luto albeaban tan sólo los nítidos encajes del cuello y de los puños.

Hacia ya muchos años—tantos, que apenas si en el pueblo nadie recordaba su número—que la señorita Augustias permanecía horas y horas asomada al balcón de su casa solariega, una de las más viejas del pueblo, destartado caserón castellano, de blasón verdinoso en la portalada, y situado, como un centinela, al borde del camino real...

Durante todo aquel tiempo, los negros cabellos de la señorita Augustias fueron tornándose grises, por las cenizas que en ellos dejaron los años; en su rostro, que tuvo tersuras de alabastro, los días arañaron, trazando los surcos dolorosos de las arrugas; la rosa encendida de sus labios juveniles se trocó en mustio lirio de desahogado carmín; fué haciéndose magro, flácido y anguloso su cuerpo, que tuvo en la mocedad gallardas armonías de estatuas, poderosas turgencias carnales, cinceladas por el deseo... De aquella magnífica belleza de la señorita Augustias, famosa antaño en la comarca, sólo se habían salvado, vencedores del tiempo y del dolor, los ojos negros, cuyas rútilas pupilas de azabache no habían podido gastarse en contemplar la lejanía, y brillaban aún con un vivo fuego de juventud... La señorita Augustias había llegado a ser la curiosidad más interesante del pueblo; lo que a los forasteros se mostraba como motivo típico; la tradición, viva y dolorosa, que daba prestigio y aromaba de poesía la vida monótona y gris del lugar.

Un anciano, pariente y administrador suyo, me refirió el proceso de la locura de la señorita Augustias, una de las más ricas heredadas de la comarca.

Cuando rayaba en los veinte años, la señorita Augustias tuvo por novio a un primo suyo, gallardo galán, buen jinete y apasionado cazador.

Cuando ya estaba próxima la boda, en la que, bajo el feliz auspicio

de todos, habían de enlazarse el nombre y la fortuna de las dos más ricas familias del pueblo, el novio marchó con varios amigos a una montería.

Y una tarde de domingo, cuando Augustias, al balcón, oteaba el camino esperando el regreso de su novio, le vió venir, no jinete y feliz, sonriendo a la amada, sino ensangrentado y muerto, tendido el cuerpo juvenil sobre unas parihuelas que, lentamente, portaban sus amigos. Un accidente casual de caza—la escopeta que se disparó sobre el corazón—tronchó la vida que tan pujante y dichosa se brindaba al amor.

De la trágica impresión, Augustias sufrió un terrible accidente nervioso, al que siguieron intensas fiebres cerebrales, que hicieron rondar sobre ella el pálido fantasma de la Muerte. Cuando al fin la juventud de la muchacha se impuso y la salud volvió, Augustias estaba loca.

Perdido con la razón el recuerdo de la desgracia, la memoria de Augustias se detuvo en la tarde aquella en que, esperanzada y feliz esperaba al balcón el regreso de su amor. Pasó el tiempo; murió la madre de Augustias, y ésta quedó sola, con una vieja criada, en el caserón solariego. Un día, la señorita Augustias—que, fuera de su manía razonaba y obraba en todo normalmente—leyó un cuento, bello y lírico: el cuento del hombre que se duerme esperando a la Felicidad, y ésta cuando llega, no puede acariciarle, porque las puertas de la casa del durmiente están cerradas...

Desde entonces, una de las hojas de la puerta del caserón de la señorita Augustias estuvo siempre abierta, de día y de noche, para que la dicha tuviera acceso franco...

Y pasaron cinco, diez, veinte años, y la señorita Augustias—como una enamorada de leyenda—siguió asomándose todas las tardes al balcón para esperar a aquel que no volvería jamás...

Al día siguiente de aquel en que escuché este relato, una terrible nueva conmovió al pueblo: la señorita Augustias y su criada habían aparecido aquella mañana cosidas a puñaladas sobre sus lechos. Los autores del bárbaro crimen habían desvalijado la casa, llevándose joyas y dineros.

—¡Tenía que suceder!—comentaban los lugareños.—¡Esa manía de dejar la puerta abierta!...

La puerta abierta por la Locura, para que entrara la Felicidad, y por la que sólo había podido penetrar la Muerte...

JULIÁN FERNÁNDEZ PIÑERO

Casos y cosas

Dándose bofetadas

Dos negras llamadas María Leytón y Ades Mith, fueron encontrados ayer por un policial, frente a la estación del Norte, reboleándose y dándose de bofetadas. Fueron conducidas a la prevención.

—Fué detenido un individuo llamado Juan Quirós por encontrarlo un policial tratando de meterse a una casa en el Paso de la Vaca.

Se escaparon

Dos individuos llamados David Mora y José Lizano intentaron atacar a un gendarme quien les llamó la atención por encontrarlos tomando licor en un establecimiento en horas de trabajo. Entonces el policial llamó a otro, y los individuos huyeron a caballo. Han sido citados

Terrible desgracia

El domingo ocurrió una desgracia horrible en un hogar de esta capital, y de la cual no habíamos tenido noticia hasta ahora.

A eso de las siete de la mañana, una niña de brazos, hija de don Ramón Carvajal y su señora esposa doña Angela Monge, se acercó gateando a la orilla del fogón de la cocina en momentos en que su mamá tomaba un depósito de agua hirviendo para dejarlo en otro lugar.

Quiso la desgracia que la chiquita alcanzara el depósito con su manecita, y habiéndolo movido, le cayó encima quemándole completamente el cuerpo.

La niña que trasladada al hospital, donde horas después murió.

Damos el pésame a su familia.

Sobre una operación

El señor don Marcial Sojo que es un artesano pobre y agradecido, nos ha pedido de modo públicamente las gracias a los señores doctores Beeche y Pupo, quienes en el Hospital de San Juan de Dios le practicaron una delicada operación con buen éxito y mucho desinterés. De buen agrado complacemos al señor Sojo.

En Orotina

En la ciudad de Orotina se encuentra el señor Obispo de la Diócesis de Alajuela, Monseñor Monestel.

El señor Obispo salió de Alajuela el domingo y pasará algunos días en ese lugar, pues se propone Monseñor Monestel visitar algunos pueblos vecinos.

La retreta de hoy

Esta noche, en el Parque Central, tendrá lugar una gran retreta de gala a beneficio del templo de la Soledad. Por la entrada al parque habrá que pagar ₡ 0.25.

Hay mucho entusiasmo por esta retreta, pues la Banda Militar ejecutará un magnífico programa musical.

Confirmando un comentario nuestro

En días pasados dijimos que se afirmaba que los ataques dirigidos al señor Soley Güell eran inspirados por don Rafael Huete. Pues bien. En una nota política de hoy del «Diario de Costa Rica», parece confirmarse esa noticia.

Una circular

El Ministro de Gobernación pasó una circular a los Gobernadores y Jefes Políticos manifestándoles que los permisos sólo se otorgarán con goce de la tercera parte del sueldo y mediante certificación médica. También dice que es necesario que la enfermedad incapacite al empleado para trabajar y que ella haya sido curada en el desempeño del cargo.

Hojas de Marijuana

Esta mañana un joven de esta capital tuvo la fineza de traernos una hoja de marijuana para que conociéramos esa yerba mexicana. Las hojas son largas, angostas, serradas. Tienen la forma de agudos puñalillos y un olor peculiar.

Esta planta ya seca, es un poco quebradiza lo mismo que nuestro tabaco. Nos dicen que un saco de estas hojas tienen en la Agencia Principal de Policía.

Conferencia en la Logia Virya

Ayer noche, en la Logia teosófica Virya, la señorita Ana Rosa Chacón leyó una conferencia sobre «El Carácter». El trabajo leído gustó mucho, pues tiene un valor psicológico de alto vuelo. Sabemos que próximamente se publicará, este estudio, que seguramente saldrá en la Revista Virya.

Baile en Cartago

En el S.lón cine de Cartago, el domingo entrante, después de la matinee, se celebrará un baile. De esta capital irán muchos jóvenes a esta fiesta que seguramente resultará magulfica. A la una de la tarde del domingo saldrá de San José un camión que llevará a los invitados de esta capital. También dicen que irán varios músicos de esta ciudad, con un selecto repertorio musical.

Concurso Infantil de Salud de "La Prensa"

VOTO por el niño

Firma

Envíe el Cupón a la Direccion de LA PRENSA

Primer escrutinio

Como lo habíamos anunciado a nuestros estimables lectores, el sábado se llevó a cabo el Primer Escrutinio de votos para nuestro «Concurso Infantil de Salud». El escrutinio lo hicieron las apreciables señoritas Angela Acuña y Francisca Caballero. El resultado fué el siguiente:

Olga Fernández P.	7
Carlos Alberto Coronado L.	5
Virginia Fournier Guevara,	4
Juan Bta. Zeledón Castro,	4
Maurito Fernández Luján,	4
Maríadel Carmen Herdocia,	2
Mario Escribano Romero,	2
Julito Sancho Robles,	1
Adolfo Córdova Zeledón,	1
Soledad Carmiol Borbón,	1

Todos los lunes, seguiremos dando cuenta a nuestros amables lectores del resultado del Escrutinio de nuestro Concurso,

VOTOS

María Cecilia González,	18
Adolfo Córdova Marín,	17
Vico Trejos Dittel,	9

Dos matrimonios

Hemos recibido las siguientes esquelas:

Isidora Salvatierra v. de Solano tiene el honor de participar e invitar a Ud. al próximo matrimonio de su hija Clarisa con el señor don Abel Dobles Chacón, que tendrá lugar a las ocho horas y media del 15 del corriente mes, en la Iglesia del Carmen de esta ciudad y pasar luego a su casa de habitación.

—Rafaela Chacón v. de Dobles tiene el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hijo Abel con la señorita Clarisa Solano Salvatierra, que se efectuará a las ocho horas y media del 15 de este mes, en la Iglesia del Carmen de esta ciudad.

San José, agosto de 1922.

Gilberto Martínez Z. y Matilde Iglesias de Martínez tienen el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hija Celina con el señor don Miguel Domingo Mendoza Iglesias.

—Gumersinda Iglesias v. de Mendoza tiene el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hijo Miguel con la señorita Celina Martínez Iglesias.

Las Juntas de Abangares y Puntarenas 1922.

Agradecemos mucho las participaciones que se nos hacen y deseamos muchas felicidades a las dos parejas de jóvenes que se aprestan para entrar en la vida de la seriedad.

La Navarra

FABRICA DE REFRESCOS de don NAPOLEON SOTO

La más antigua del país; la de refrescos más sanos y mejores. Si quiere convencerse Ud. haga sus pedidos, que se le atenderán en seguida en su propia casa.

LA NAVARRA calle del Ferrocarril al Pacífico

Honduras ha sido invadido

Estado de sitio - Ultimas noticias

Honduras ha sido invadida violentamente por el lado de la frontera salvadoreña. Centenares de revolucionarios entraron al territorio hondureño comandados por el conocido guerrillero Gregorio Herrera. El pueblo de Marcala fué invadido por los rebeldes y en pocas horas saqueada, según telegrama que tenemos a la vista. De la capital de Honduras salieron tropas, bien equipadas y bien armadas, a proteger al pueblo invadido. El Gobierno ha puesto sobre las armas siete mil hombres para repeler a los revolucionarios. Se ha declarado estado de sitio. Los facciosos llevan divisa

roja, que ostenta al brazo, en el sombrero y en las armas. Como se ve, de nuevo un movimiento revolucionario siembra el terror en el hermano país. De nuevo se va a derramar la sangre, en aras de una ambición política que es la que acaba con el bienestar de los pueblos centroamericanos.

Se dice que muchas familias han huido para el campo, que los artículos de primera necesidad subieron bastante de precio y que es intenso el desconcierto que reina a estas horas en el pueblo hondureño.

A nuestros clientes Y AL PUBLICO EN GENERAL

Avisamos que habiendo comprado el Aserradero de la Compañía Industrial EL LABERINTO, podemos hacernos cargo de entregar cualquier cantidad de madera que se nos pida

NUESTROS PRECIOS SON LOS MAS BAJOS DE PLAZA DEPOSITO PERMANENTE de las afamadas maderas de EL COYOLAR

STRUCK & ALVARADO — Teléfono 1254

PARA ESE MALESTAR, PEREZA Y SUEÑO DESPUES de COMIDA TOME DIGESTOIDES

PÍDALO EN TODAS LAS BOTICAS

Cigarrillos LIBERTY

Tipos de cambio 434

New York.....	434 7/8
Londres.....	389 1/2
Paris.....	181 1/2
España.....	341 1/2
Italia.....	102 1/2
Suiza.....	416 1/2
Bélgica.....	175 1/2
Hamburgo 0.0017 cts.	
Amsterdam 0.39 cts.	

Agosto 9 de 1922

La España Martinez & Co.

Acabamos de recibir las famosas harinas "España" y "Almirante"

PRECIOS BARATISIMOS

Teléfono 756 -- Apartado 211 -- SAN JOSÉ

Suscribase y anúnciese en LA PRENSA

Finalizar cantando

Los niños. Me da rabia verlos tristes. Acuso a los padres de desconocimiento de sus deberes. Así como regularizan el funcionamiento estomacal, deben observar el ánimo melancólico o alegre que prevalece en sus hijos. Más a los siete años, cuando comienza el abocetamiento del carácter.

Aventadas por cuantos medios al alcance tristezas y melancolías. Sed muy benévolos soportando sus risas, charlas y gritos. Fomentad sus juegos. Dadles juguetes. Aprended mirando la gata: a la falta de ratones, retuerce eléctrica la punta del rabo, para entretejer los minios. Siendo pobres, aprovechad los desechos y retazos que hábilmente combinados trasmútanlos de inservibles, en muñecos y animales, que perfectos y vívidos encontrarán la cándida imaginación infantil. Jamás castigues por futilidades, ni los reproches severos si revolucionan a nuestro aire mejor. Al contrario. Incitad a cada instante su alegría. Cuai vigilais de que no sean intencionados por los morbos que también desarrollan en las carnes tiernas, vigiad con mucha atención el que nunca estén tristes. De que el aburrimiento y la amargura de castigos injustos influen en de acido y pesimismo al hombre futuro. Si Evitad, evitad que se incuben pesimistas.

El nombre de sacra vida, dotad a vuestros hijos de un optimismo ilimitado; Enseñades a encogerse discretamente de hombros; a reír; la risa prene muy bien a la flotante veste de la fortuna.

Padres. Que las ánimas incipientes no hayan ponzoña prematura. Ocultadles lo acedo de vuestro vivir. Porque,

¿a donde llegará el veneno si de niños fueron intoxicados?

Está tremendo! No lo podemos soportar! Exclamáis a cada momento. ¿Por qué? Disciplinad sus juegos. No tergiverseis su sentido de las faltas. No le malcreis, no. Y con esas exclamaciones diehas en su presencia, le hacéis creer que comete faltas, cuando entrégase al lícito corretear llegado de la escuela.

La escuela. La primer maestra. La época del libro primario Mantilla. Mandevil. Atrios del templo de toda ciencia. Ese atrio será ansiado franquear o sin c: noceria cobrarán aversión a la ciencia y al saber, según la inteligencia encargada de iniciarlos en delectos y decorados.

La primer maestra debe ser mujer. Más ternura y delicadeza. Golosinas que atraen los tiernos espíritus y suavizan las asperezas del aprendizaje.

Maestras. También estáis en el deber de cultivar el ánimo alegre en los niños. De hacerles amar la escuela, los libros. Necesitais ser más dachas en pedagogía que los encargados de enseñar espíritus ya formados.

Sois cual el destino sapiente ú obscuro de los hombres del mañana.

Por eso, pareceme hermosa y acertada la disposición que establece terminar las diarias faenas escolares con himnos y cantos. Mutuamente exultanse los chiquillos cantando a contento. Desperezan las almitas, luego de largas horas disciplinadas.

Y el Himno Nacional, así entonado con fervor de oración, será suntuoso portico desde donde columbrarán una idea de patria exaltada por la himnámica música a la sublime magnitud de lo bello por heroico.

LEOPOLDO AYALA MICHELENA

DE TODO

MODO DE HACER FORTUNA

Un hombre que se consagra en cuerpo y alma a la economía, fácilmente puede llegar a ser rico.

Así dice Smiles, refiriendo como demostración la siguiente anécdota: «Un joven que había derrochado su patrimonio, vióse, cosa lógica, en la miseria.

Abandonó su casa, deteniéndose en lo alto de un monte, desde donde se veían todas las cosas que fueran su propiedad, se juo recobrarlas por el trabajo y el ahorro.

Voivió a la ciudad y viendo la descarga de un carro de sacos de carbón se ofreció a ayudarlos; de este modo ganó unos centavos, le invitaron con pan y carne y pudo reservar las monedas. Continuando tan ardua tarea, ganó y llegó a ahorrar algunos pesos, que acumulados sirvieron para comprar algunas tierras; revendidas unas

y trabajadas con amor las otras, con siguió realizar una fortuna.

Hoy, encanecido el cabello, pasea y se detiene alegre en la calle en que levantó el primer saco de carbón.

PEQUEÑAS REFLEXIONES

No consiste la fuerza y el arrojo de los hombres en vencer a sus enemigos, sino en domar sus propias iras.

—El egoísta es capaz de pegar fuego a la casa de su vecino para hacer freír un huevo.

—Las costumbres son como un collar de perlas: una vez deshecho el lazo, todas se desprenden.

—A la manera que la tierra sobrelleva a aquellos que la pisan con sus pies, así nosotros debemos devolver bien por mal.

—Un aumento de numerario aumenta el valor de un país.

—Vivir violentamente es el peor de los males.

Cosas que tienen punta y asuntos que presentan cola

NADIE puede ver bocado en boca ajena. Ahora resulta que le están poniendo pelillos a la nacionalidad de don Tomás Soley Güell.

Si siguen revolviendo pergaminos y cédulas de nacimiento, nos esultará el amigo don Tomás, oriundo de la Cochinchina...! y todo por el puesto!

¿Cómo está de mala la situación!

LOS OBREROS le dirigieron una carta abierta a don Julic; don Julic la contestó; los obreros la reletaron; don Julic calló y dijo: «en boca cerrada no entra mosca»... Total: ¡cantimplora!

AHORA la campaña es contra la Marijuana; las moscas están de plácemes porque ya se les dejó quietas en sus estercoleros. Ahora del General Mouge para abajo, todo el mundo va contra la marijuana. Entre tantos no escapará.

Una señora de mi barrio que no estaba al tanto de la cosa y que oyó hablar de esa persecución, exclamó:

—¡Pobrecita la María Juana, si la capturan, de seguro la llevan al Buen Pastor!

EL TIMO de la guitarra está en su apogeo. La gente cansada de las terciellas se dedica a hacer oro. Por supuesto que todo es pura ilusión y obra de habil escamoteo.

Sin embargo todavía hay empresarios que caen con esta industria de apaches. El timo de la guitarra es muy viejo y muy conocido. Cuando los periódicos dan cuenta de nuevas víctimas, no queda más que decir.

Que los hay, los hay; la cuestión es encontrarlos.

EL EMPRESTITO tal ha sido el revuelo que ha causado la idea del empréstito, que hasta el cambio ha bajado. Si en el Congreso pasa el proyecto, tendremos gurbia hasta para tirar para arriba; después el que venga atrás que pague los platos rotos.

¡No todo ha de ser estrechez para don Julio, caramba!

NOS DICEN que en algunos pueblos del Guanacaste ya están trabajando en política y que se hace campaña abierta por don Rafael; para mí todo es nada más que un *volado tigre* para después birlársela como es costumbre entre nosotros.

Yo que don Rafael no me dejaba enganchar; corre el peligro de que después lo *mezan* como un niño; lo digo por los antecedentes...

EN ESTA semana es probable que falle la Corte respecto al reclamo que presenta al país el señor Castro Quesada. No sé por quién fallará la Corte. En todo caso se trata de muchos dólares y no es fácil predecir por qué lado se inclinará la balanza. Esperemos... esperemos... y que Dios nos tenga de su mano.

ME INFORMAN que «Rigoletto» va a abrir un concurso premiando a los tres hombres que en el país resulten los más *palomillas*; desde ahora anticipo mi voto por don Carlos Diaz Barquero y por Alberto Alfaro. En mi concepto son los que baten el *record* entre los hombres de buen humor.

¡Será por la vidota que llevan!...

EL TÍO LUCAS

La Marquesa de Pompadour

El 15 de abril de 1764 un convoy fúnebre salió del Palacio de Versailles. Llovía a torrentes, y el Rey de Francia, Luis XV, que a través de las vidrieras de su palacio veía pasar la triste comitiva, exclamó friamente.

—¡Ma tiempo le hace a la marquesa para su último viaje!

Tal fué todo el epitafio puesto a la «última favorita de reyes» como un escritor ha llamado a la marquesa de Pompadour. En efecto: la nación cansada de los locos dispendios de sus monarcas absolutos, el pueblo trabajaba de día por la labor de la Enciclopedia, las sátiras de Voltaire dirigidas contra cosas y personas tenidas hasta entonces por inviolables y sagradas, preparaban los sucesos de la revolución, que había de acabar entre sangre y ruinas con el antiguo régimen.

La misma Pompadour lo había dicho al rey «Bien Amado» en una frase que se ha hecho famosa:

—Después de nosotros, ¡el diluvio!

Juana Antonieta Poison, después marquesa de Pompadour, había nacido en humilde esfera; su padre, contratista de subsistencias militares, fué procesado y ahorcado en efígie por sus fraudes y malversaciones. Alejado de la tierra francesa, no faltó a la hija abandonada un padre adoptivo que le dió educación esmeradísima. Los maestros más hábiles le inculcaron el gusto más refinado por las letras y las artes, y era diestrisima en el dibujo, en la música, en la declamación, en el grabado en piedra y en todas cuantas habilidades y generos de «esprit» podrían hacerla en lo futuro dueña del corazón del rey, según de niña le había profetizado una sonámbula.

La predicción no se hizo esperar; oficiosos parientes con quienes contaba en palacio prepararon la primera entrevista durante unos carnavales cortesanos, y desde aquel día Juanita Poison, hecha Marquesa de un golpe,

fué árbitro de los destinos de Francia; separaba a los ministros, decretaba alianzas o guerras exteriores, y encerraba en los horribles calabozos de la Bastilla a los cortisanos murmuradores.

A cambio de las inmensas sumas de dinero que costó a Francia esta favorita, creó un genero especial decorativo, el que hoy se llama todavía «estilo Pompadour».

Ella puso en moda los muebles artísticos, los finos relieves, las porcelanas finamente trabajadas del Japón, de China, de Vincennes y de Sevres, Reina de moda, hizo prevalecer en la corte sus gustos y los figurines de sus trajes. Las «negligés a la Pompadour» que se admiran en los abanicos de la época, obra exclusiva son de esta betaira del siglo XVIII, desprovista de sentido moral, pero dotada de finísimo gusto para las Bellas Artes.

Dueña del corazón del rey e indirectamente poseedora de las riendas del Estado por tan largo tiempo, todavía siguió en las alturas del favor Real cuando perdida en absoluto la belleza comprendía que la salud le faltaba también. Entonces le decía a una de sus amigas:

—No es a vos a quien el rey quiere, es a vuestra escalera, tiene el hábito de subirla, y eso es todo: la fuerza de la costumbre.

Moribunda ya, se hizo trasladar a Versailles para gozar el privilegio, reservado sólo a los individuos de la familia real, de morir en el palacio de los reyes.

Aun en este trance supremo se manifestó su fino «esprit»

El cura de la Magdalena, acudió a prestarla los últimos auxilios, y cuando cumplida su religiosa misión se marchaba, detúvose la marquesa y le dijo:

—Esperad un momento, señor cura; nos iremos juntos.

Noticias Mundiales

Política española

MADRID.—El Gabinete español se reunirá mañana para discutir la situación marroquí y los tratados de comercio con Alemania y la Gran Bretaña. Se tiene por entendido que el Gobierno piensa negociar un tratado provisional con Alemania, dejando la cuestión del sobrecargo en oro por la moneda que ha bajado de valor para ser solucionada por medio de negociaciones que comenzarán más tarde.

Se ha terminado el proyecto del tratado con la Gran Bretaña, excepción hecha de unos pequeños detalles.

Benny Leonard y Lew Tendler llegan a los doce rounds

JERSEY CITY.—Benny Leonard, campeón de peso liviano, y Lew Tendler, retador, lucharon esta noche por doce rounds sin decisión en el encuentro que había sido concertado para disputarse el campeonato mundial de la categoría. Los periodistas en general consideraban que había una pequeña margen en favor de Leonard, pero hubo algunos que expresaron la opinión de que Tendler tiene derecho a un draw. Tendler tuvo alguna mar-

gen a su favor en los primeros cinco asaltos, pero Leonard terminó fuerte.

De acuerdo con las leyes del Estado que sólo permite encuentros de doce asaltos sin decisión, Tendler hubiera tenido que derrotar a Leonard por knockout o por foul para poseer el campeonato.

La revolución fracasa en Paraguay

BUENOS AIRES.—Un informe oficial de Asunción anuncia que las fuerzas del Gobierno que prosiguen con éxito su avance, ocuparon las posiciones de Tebucuarí, de donde desalojaron a los revolucionarios paraguayos, quienes continúan su retirada.

Se asegura que acaba de llegar a Ibytymy, lugar ocupado recientemente por los gobiernistas, el Presidente Ayala, quien se dirige al frente con el fin de dirigir personalmente las operaciones.

Los informes recibidos dicen que son insignificantes las bajas sufridas por los gobiernistas.

Se rumora que hay disensiones entre los revolucionarios y que han hecho amenazas de derrocar al Coronel Chirife del comando de las fuerzas insurrectas.

El surtido más grande

EN MEDIAS PARA NIÑOS LE LLEGO A CESAR ARGUEDAS

que vende a los comerciantes en cantidad no menos de diez docenas tengo 500 docenas que estoy dispuesto a realizar al costo a pesar de ser el surtido más bonito, más completo y de mejor calidad que ha llegado al país, no ovidarse que el surtido en ropa hecha y cortes de casimir es lo más bonito y barato que puede desear el cliente más exigente. También me llegaron driles que son una verdadera novedad. Estas ganancias se consiguen frente al Pasaje Jiménez.

LOS PASAJES

Servicio de Café y Lonches

Casa de D. Fausto Calderón C., hacia el lado Norte del Mercado. Cuenta con Reservado y todos los elementos necesarios para prestar servicio eficiente y rápido.

Abierto desde las 6 a. m. hasta las 11 p. m.

Los obreros se declaran contrarios al empréstito

Anoche el Comité Ejecutivo de la Confederación, después de discutir el pró y el contrato del Empréstito, se declaró adverso a ese negociado que va hacer el Gobierno.

Tomaron el acuerdo de celebrar debates públicos para iniciar una campaña contra esa idea que consideran desastrosa y peligrosa para la soberanía de la Nación.

Circulará una hoja suelta invitando a todos los interesados en este asunto para una asamblea que se verificará el jueves en la noche.

Se enviaron telegramas respecto a la cuestión, a las federaciones de Puntarenas, Limón, Alajuela y Centro Internacional de Cartago.

Consideran los obreros—con buen juicio— que un empréstito más, es un eslabón que se agrega a la gran cadena que sujeta el cuello de la República.

No se debe hipotecar más el solar patrio que pertenece a las generaciones futuras; en esto basan ellos su enérgica oposición. Por otra parte consideran los obreros que cuando ese dinero llegue al país, están los hombres enardecidos en la campaña política y esto, después de todo, es un grave peligro aquí donde nadie se sustrae a esas pasiones casi siempre desastrosas.

Estamos pues en perspectiva de una graa oposición al empréstito exterior.

Por lo pronto, ya los obreros alzaron bandera en ese sentido.

Los dueños de panadería han seguido reuniéndose

Todos los días a las trece horas han seguido reuniéndose los señores empresarios en el ramo de panadería. Se reúnen frente al mercado en los altos de la casa de don Fausto Calderón.

El objeto de estas asambleas de propietarios no es otra que el de encarrilar sus negocios y para ello no encuentran otro medio que el de la unión.

Ellos quieren que haya una armonía completa entre patrones y obreros, desde luego que ambos son interesados en los buenos negocios para evitar un fracaso.

Por su parte el gremio, así nos lo han dicho, desea que la situación se normalice y que los patrones en su negocio puedan tener margen al pago de los nuevos salarios hoy acordados.

El gremio aumenta en número y todos los días se reciben nuevas solicitudes de ingreso.

PARA PROGRAMAS, MEMORANDUMS, Papel para Cartas o Tarjetas de Visita acuda a la Imprenta Falcó & Borrásé.

Los Gnomos

CANTINA Y REPOSTERIA
Excelente y Especial servicio en
Café, Té y Chocolate
Confites y Tosteles de todas clases

25 varas al Este del
de Delcore, Aronne & Co.
Fermin Bernadas

DR. CONSTANTINO HERDOCIA

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS
MEDICOY CIRUJANO
Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta
Horas de oficina de 10 a 11.30 y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades
Teléfono Número 143 — San José, Costa Rica

TRAUBE

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas — Cervezas "Lager" grande y pequeña; Doble, grande y pequeña; Aguas minerales, Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger-ale

ENCARGUE SUS TRABAJOS DE TIPOGRAFIA EN LA IMPRENTA

Salcó & Borrásé

Y QUEDARA PLENAMENTE SATISFECHO

Frente al lado Norte del Mercado (PASAJE CALDERON)

APARTADO 638 - SAN JOSE - TELEFONO 884

OBRAS EN VENTA EN LA
Imprenta y Librería FALCO & BORRASE
 PASAJE CALDERON, FRENTE AL LADO N. DEL MERCADO
 APARTADO 638 - SAN JOSE - TELÉFONO 884

OBRAS EN VENTA

Biblioteca Domenech

TOMOS EMPASTADOS A C 1-50

- Las cerasas del cementerio, Gabriel Miró.
- El espada Montes, Frank Harris.
- Jerusalén en Dalcavria, Selma Lagerlof.
- La voz de las campanas, Carlos Dickens.
- El Abismo, Carlos Dickens.
- Almas en pena, Bjornstjerne Bjornson.
- Quilolis, J. Jesús García.
- Fabian Airón, J. Pérez Bojart.
- Hipólito en la Monaña, Mauricio Hewlett.
- Nesto, Federico Mistral.
- Ansias de vida, Luis Q. Huertos.
- Nuestras hermanas, Henri Lavedán.
- Culpable, W. Le Queux.
- Por la vida, J. Pous y Pagés.
- Los rocas blancas, Eduardo Rood.
- Su Majestad, Enrique Lavedán.
- El cadáver viviente, León Tolstoi.
- El refugio, Stevenson y Orbourne.
- Erótica, B. Morales San Martín.
- Relato de un nihilista, Antón Tchokor.
- La Voluntad, ...
- El cupón falso, León Tolstoi.
- Del huerto provinciano, Gabriel Miró
- Fausto, por Iván Turguenef
- Balada, R. Sánchez Díaz.
- Juventud de Príncipe, W. Meyer
- Kolsomero, Conde L. de Tolstoi
- Minnie, A. Lichtenberg.
- Jacobs, Joaquín Ruyra.
- El dragón de fuego, Jacinto Benavente.
- Ernestina, Prudencio Bertrana.
- Boda oficial, R. H. Savage.
- El hurto sabroso, José Carner.
- Rey en la tumba, Anthony Hope.
- El silencio, Eduardo Red.
- Apuntes de un desconocido, Fedor Dostoyevsky, 2 t.
- Manzana de Anís, Francis Jammes.
- El caso Leavenworth, A. K. Green, 2 t.
- El amor catódrico, G. Martínez Sierra.
- La enjuta, Víctor Catalá.
- ¡Dios salve a la Reina!, Allen upward.
- La bella dormida en el bosque, François de Nion.
- Rebelión, Joaquín Dicenta.

Obras de Pío Baroja

- CÉSAR O NADA..... C 4 00
- AURORA ROJA..... 3 50
- LA FERIA DE LOS INDISCRETOS 3 50
- LAS TRAGEDIAS GROTESCAS.... 3 50
- EL MUNDO ES ANSI..... 3 50
- PARADOX, REY..... 3 50
- LA RUTA DEL AVENTURERO..... 3 50
- LOS CAMINOS DEL MUNDO..... 3 50
- CON LA PLUMA Y CON EL SABLE 3 50
- LOS RECURSOS DE LA ASTUCIA 3 50
- EL ESCUADRÓN DEL BRIGANTE 3 50
- EL MAYORAZGO DE LABRAS... 1 50

LAS MEJORES POESIAS LIRICAS DE LOS MEJORES POETAS

TOMOS A C 1-25 CADA UNO

- Shelley : Shakespeare : Leopardi
- Verlaine : Heine : Wordsworth
- Teixeira d'Pascoas : Víctor Hugo

Obras completas de B. Morales San Martín

A C 4.00 el tomo

- El Ocaso del Hombre
- El Enigma de lo Imposible
- Tierra Levantina (2 tomos)

Obras de J. E. Rodó

- Motivos de Proteo..... C 5-00
- El Camino de Paros..... 3-50
- El Mirador de Próspero..... 5-00
- Hombres de América..... 5-00
- Ariel..... 2-50
- El que vendrá..... 4-75

Ediciones Renovación

A 30 CENTIMOS TOMO

- Bronces de antaño, (teatro), E. Calsamiglia.
- El jardín de Epicuro, Anatole France
- Páginas escogidas, Mariano Ospina R.
- Juan José, Joaquín Dicenta
- Miscelánea literaria, Juan Maragall.
- La Ciencia y la Metafísica, C. Gagini.
- La vida que pasa, Eduardo Zamacois.
- El Estado Docente, R. Castro Meléndez.
- Artículos, Eça de Queiroz.
- Evangelicas, P. B. Palacios (Almafuerte)
- Las guaridas del crepusculo, N. Pacheco
- La escuela, Luis de Zulueta.
- La Escuela altruista, Anselmo Lorenzo.
- Lecturas, Angel Ganivet.
- La Basílica Fantasma, Pierre Loti.
- El príncipe feliz, Oscar Wilde.
- La canción triste (poesías), Vte. Medina
- Del momento fugaz, L. Montalbán.
- Homenaje a Francia 1918.
- Desde Europa, J. Enrique Rodó.
- Diálogos sobre la belleza, F. Pi y Margall
- Páginas selectas, Jacinto Benavente
- Antología hispano-americana, Nicaragua
- Malos vecinos, Georges Clemenceau
- El patio azul, Santiago Rusiñol
- De sobremesa, Jacinto Benavente

Obras Anatole France

- La arca roja..... C 3-50
- El crimen de un académico.... 3-50
- El peso de Santa Clara..... 3-50
- Opiniones de Jerónimo Coignard 3-50
- El hijo de la reina Patoja..... 3-50
- El maniquí de mimbre..... 3-50
- El anillo de amatista..... 3-50
- El olmo del paseo..... 3-50

Obras de H. Balzac

A C 2.00 TOMO EMPASTADO

- La musa del departamento.
- Las rivalidades.
- El padre Goriot.
- César Biorltau.
- La casa de Nucingen.
- La casa del gato que pelotea.
- El contrato de matrimonio
- Modesta Miñón
- La última encarnación de Vautrin
- Los chuanes.
- Los Maranas.
- Luis Lambert.
- Juana la Pálida.
- Reverso de la Historia contemporánea
- El disputado de Arcis.
- El primo Pons.
- Un asunto tenebroso.
- La misa del alto.
- La prima Bel
- El cura de aldeia
- Los Aldeanos
- La investigación de lo absoluto
- El hijo maldito
- Disgustillos de la vida conyugal
- Úrsula Mirouet.
- Eugenia Grandet
- Petrilla

Ediciones Mínimas

A 40 CENTIMOS TOMO

- Aguafuertes del Zoológico, C. Onelli.
- Lineas, Andrés Terzaga.
- Meditaciones, M. Medina Betancort.
- Cartas Amatorias, Marianh Alcoforado.
- Cuentos, Fray Miccho (José S. Alvarez).
- Crainguebille, Anatole France.
- Poemas, Guillermo Valencia.
- Poesías, Edmundo Montagne.
- Algunas páginas, Rem de Gourmont
- Sus mejores cuentos, A. Monteavaro.
- El sexto matrimonio de Barba Azul, Henride Régnier.
- Las obras y los días, Eugenio D'Ors.
- Poesías, C. Guido y Spano.
- Jardines de Francia, Enrique González Martínez, (C 0-75).

Los grandes autores

A CINCO COLONES EL TOMO EMPASTADO

- EL ROMANCIERO DEL CID
- LA ILIADA, Homero
- FAUSTO (2 tomos), Goethe
- EL BANDOLERO, T. de Molina
- ENTREMESES, Cervantes
- EL BARBERO DE SEVILLA; BODAS DE FIGARO, Beaumarchais
- HAMLET; ROMEO Y JULIETA, Shakespeare
- EDIPO (trilogia), Sófocles
- AMADO HASTA EL PATIBULO, Jokai
- PILAR ABARCA, J. Llampayas

Obras completas de W. Walter Atkinson

A CINCO COLONES EL TOMO EMPASTADO

- ¡CONÓCETE!
- LAS FUERZAS OCULTAS.
- PSICOLOGIA DEL EXITO.
- LAS LEYES DEL PENSAMIENTO.
- ¡QUIERE, Y PODRÁS!
- EL TRABAJO MENTAL.

Falco & Borrásé

Imprenta - Librería - Editorial

FRENTE AL COSTADO NORTE DEL MERCADO

Obras de Marden

A CINCO COLONES EL TOMO EMPASTADO

- SIEMPRE ADELANTE
 - EL EXITO COMERCIAL
 - ABRIRSE PASO
 - LA INICIACION EN LOS NEGOCIOS
- SI USTED NECESITA talonarios de facturas o recibos, acuda a la Imprenta Falco & Borrásé, San José.

Mas informes sobre el incendio ocurrido en La Sierra

Dimos cuenta en días pasados de un incendio ocurrido en la Sierra de Abangares el cual había destruido totalmente la bodega de la Compañía Minera. Ahora nos han llegado más datos que nos apresuramos a transmitir al público.

El incendio tuvo lugar el día primero de Agosto, se desarrolló en la bodega expresada y la destruyó totalmente. Como a las siete y media de la noche de ese día, fue descubierta el fuego por un guarda llamado Maximiano Solano, quien dió la voz de alarma. Inmediatamente el Sr. Administrador de las Minas acompañado de unos cuantos amigos, dieron principio a la obra de extinción del fuego. Más tarde se encontró reunido en el teatro de los acontecimientos, todo el vecindario de la Sierra. Hubo que apresurarse en sacar la gasolina que se encontraba depositada en la bodega, y

Sección de avisos Económicos

En San Rafael DE HEREDIA. — Se vende una cera nueva, cómoda y céntrica. Propia para temporada veraniega. Dará informes Juan Espinosa E. en el mismo lugar.

Ud. necesita indispensablemente si su calzado está roto, hacer un par o repararlo, pues no deje de pasar o mandarlo en esta casa. Garantizamos que no perderá su forma primitiva sean cosidos o clavados. Será atendido personalmente por sus dueños y los precios son económicos. — ZAPATERIA AMERICANA. — AGUILAR Y GIL. — 25 varas al Oeste del Banco Internacional.

PEQUEÑO IDEARIO, el último cuaderno de Ediciones Renovación. Le proporcionará a usted ocasión de reflexionar sobre un número de pequeños problemas que representan al vida.

LA COLONIAL. — Fábrica de Café y cacao Molido y depósito de artículos de primera necesidad. Se tuesta y se muele café y cacao. Precios los más bajos de plaza. Esquina Sureste de Pasaje Jiménez. Teléfono 711.

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Desde esta fecha y hasta nuevo aviso, el servicio de vapores de la «Elders & Fyffes Limited», entre Limón, Cristóbal, Kingston y Bristol, será suspendido temporalmente.

Los vapores «Calamares», «Ulúa» y «Toloo» de la United Fruit Company, en el orden nombrados, harán el servicio entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York, saliendo de Limón los sábados a las 17 horas (5 p. m.). El primer vapor de acuerdo con este nuevo itinerario será el «Calamares» que saldrá de Limón el día 29 de Julio corriente.

Como de costumbre se recibirá carga para Cristóbal, Habana, Nueva York y puertos terminales de Europa con trasbordo en Nueva York, en los vapores de la United Fruit Company.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en Limón o en San José,

G. P. Chittenden, Administrador

Pro-Heredia y sus hijos

Un núcleo de ciudadanos presentó a la Corporación Municipal un memorial que dice literalmente así: «Heredia 29 de mayo de 1922. — Honorable Corporación Municipal: Los infrascritos, vecinos de esta ciudad, con el mayor respecto a Vos exponemos: Hace algún tiempo que la Corporación acordó fijar la plazoleta llamada «el Carmen», para levantar allí un monumento conmemorativo a favor de un artista. Con gran regocijo tomamos los herederos esta noble idea, porque, en tratándose de un hijo genuino de esa ciudad, las voluntades se acuerpan en pró de la idea predicha. No ignora esa Honorable Corporación que la iniciativa ha tenido su base práctica al poner el pedestal respectivo en la plazoleta del Carmen. Vamos con dolor que— como ironía—aquel pedazo de tierra está abandonado. Es por demás, decir aquí, los méritos de don Manuel María Gutiérrez, porque son bien conocidos. Nos concretamos únicamente a pedir: Que se lleve a efecto todo lo ideado con respecto al levantamiento del monumento conmemorativo, al jardín y demás promerore consecuentes a la noble idea. Nos suscribimos humildes gobernados de la Honorable Corporación Municipal, J. R. Dobles, J. J. González, J. J. Zamora, Víctor Trejos, Miguel Méndez H. M. Argüello, Rafael Martínez, Tranquillino Ulloa, Luis García L., J. A. Rodríguez, Miguel Rodríguez Ch., E. Trejos C., Cirilo Sosa, José J. Chaverri, Joseph Montfort, Guillermo Ulloa, Víctor Ulloa F., Pedro Dobles S., Francisco Dobles Ch., J. J. Parrioguirre Chaverri, Octavio Morales, José J. Zamora S., José M. Chaverri T., José Joaquín Guzmán, Enrique Flores M., Marcial Lépiz, Manuel de J. Cordero, Santiago Brenes V., Pedro Badilla S., T. Ulloa h., Benjamín Campos V., Samuel Balmaceda Z., Manuel Vargas, Miguel Madrigal, Juan J. Bonilla S., Jesús Rivera M., Cirilo Rivera M., José Ana Flores, Cecilio Ulloa, Saturnino Lizano, Ramón García, Cirilo Benavides, Antonio Brenes V., Juan Quesada L., Carlos Chaverri, José García G., J. J. Benavides, Manuel Carballo S., Jenaro Leitón M., Cecilio Alvarez, Rodolfo Quesada Morales, Carlos Borbón, Gonzalo Quesada M., Máximo Arce, Víctor Chaverri P., José Dolores Mejía, Antonio Córdoba L., Eulalio González A., C. León U., Tobías Arias C., Abel Vargas, Jacinto Trejos C., Moisés Loria, Ismael Trigueros M., Juan B., Ramírez, Bacilio Bogantes, Ernesto Madrigal, Ramón Alvarado, Juan R., Campos R., F. Morales F., Carlos Rojas B., José Joaquín Herrera, Ernesto Dobles Segreda, José M. Morales, Hernán Pacheco Ch., Víctor González Badilla, Juan Rivera M., José M. Bermúdez, Cristóbal Molina, A. Jiménez D., Eduardo Chaverri, M. de J. Salas, Rosendo Araya S., R. J. Elizondo S., Esteban Ramírez, Juan Luis Bolaños, Alberto Quirós V., Belisario Gutiérrez Chaves, F., Villalobos Q., Estebán Valverde, J. Emilio Morales M., Sérvulo Villalobos, Leonardo Campos Ch., Fortunato Cruz, Pedro Campos Ch., Leonardo Soto U., José Molina U., Eladio Rosabal.

Victorino Soto M., Santiago Bo-

INGRESOS

Contribución de particulares.....	C 2645.55
Reembolsos.....	184.45
Intereses.....	33.03
Total.....	C 2864.03

EGRESOS

Gastos grales.....	C 2551.85
En Caja.....	512.18
Total.....	C 2864.03

La fundición y modelación del busto está terminada. Se espera que la Municipalidad active los trabajos conducentes a la construcción del parque para la colocación del busto. El ingeniero don Manuel Benavides levantó el plano del dicho parque. La fiesta de inauguración está decretada por el Congreso Constitucional (Decreto 46 de 21 de julio de 1922). El busto, así como parte del material eléctrico para la iluminación del parque se encuentra depositado en la Escuela Normal. El ladrillo y otros materiales se hallan en la Sub-Estación de la Planta Eléctrica.

Qué resta? Algo más será, pero, si se dejan de lado las puerilidades y celos político-locales; todo será allanado. Así sea.

J. R. D.

De Administración

Dezosa la Administración de LA PERSNA de normalizar todas sus operaciones, espera que los antiguos agentes de este periódico que más abajo citamos, se sirvan saldar los débitos atrasados que tienen pendientes con la Empresa.

Guápiles.....	Juan J. Valenciano
Santa Ana.....	Abelardo Chavarria
Vuelta de Jorco.....	Bias Garcia
Heredia.....	Juan J. Chaverri
Bagaces.....	Isaac Aguilar
Filadelfia.....	Casimiro Carmona
Bolsón.....	Mellitón Duarte

EL ADMINISTRADOR

Hotel América

ALAJUELA—Teléfono N° 1
 Con servicio de cantina, buenas bestias de alquiler y Barbería ascéptica.
 J. B. ROMERO CASAL,
 Proprietario

DEPOSITO DE GRANOS de ENRIQUE JIMENEZ
 Tengo para la venta, semilla Ajenjibri- llo y Guinea. Compro arroz y café en cualquier cantidad, pagando los mejores precios de plaza. 50 varas al Norte del Cometa.

Fué sorprendida una mujer que vendía marijuana

A oídos del Oficial de Guardia de la Seguuda Sección llegó la noticia de que en las inmediaciones de la cafetería «La Golondrina» vivía una mujer que vendía marijuana. El referido empleado envió al policial 845 Valerio Restrepo a enterarse si era cierta la noticia. Este, vestido de particular, llegó a la casa de la mujer mencionada, llamada Rosa Apollinaris y le dijo que era fumador de marijuana, que era cliente de los chinos, pero como éstos estaban presos no podían venderle cigarrillos y que se había enterado por un amigo suyo que ella lo hábilmente preparado por el policial y le vendió a éste unos cuantos cigarrillos. El policial salió, se convino con otro policial, luego invitó a la mujer a cenar y cuando ésta salió fué capturada. Practicó un registro en su casa, se le encontró como dos libras y media de hojas de marijuana que fueron remitidas a la 2ª Sección.

Espléndido turno

La Junta Directiva del Hospital de Alajuela ha organizado un gran turno a beneficio de la Institución que dirigen, y hay muy grandes preparativos. El turno tendrá lugar durante los días 13, 14 y 15 de agosto en la misma plaza del Hospital, bajo el siguiente programa: Sábado 12: vísperas con 12 bombetas a medio día y amenizadas por la banda militar. Domingo 13: Misa a las 9 horas en la portada del Hospital. Proce- sión con San Rafael al rededor de la plaza. Recibo de ofrendas y donaciones. Amenización de la Feria por la banda militar y por otros músicos. Lunes 14: Continuación del turno, de las 16 horas (4 p. m.) hasta las 18 horas (6 p. m.) Martes 15 a las 9 horas recibo de ofrendas y donaciones y continuación del turno.

Conato de incendio

Ayer como a las tres de la mañana hubo un conato de incendio en «La Samaritana». Una chimenea ardió y empezó a quemarse el techo, pero gracias a la actividad de la policía y de los panaderos, el fuego fué contenido.

Hoy será la reunión de la Directiva del Ateneo

Tenemos el gusto de invitar a los miembros de la Directiva del Ateneo de Costa Rica a una reunión que tendrá lugar hoy a las cuatro de la tarde en el local que ocupa la Junta de Educación.

San José 9 de Agosto de 1922.

Baile de campesinos

A fines de este mes habrá un baile en el Fronton Betijai, organizado por socios de la Sociedad Gimnástica Española. El traje de campesino será de rigor. Existe gran entusiasmo por dicho baile.

VERME-OL
 MATA LAS LOMBRICES
 Sabe a VERDADERA BOTICA ORIENTAL

A. Aguilar Machado
 Asdrúbal Villalobos